

# よつばのクローバー



豊中市教育委員会  
令和7年(2025年)  
10月  
NO. 22

## よつば学園に向けて第一歩～4年合同林間学舎

9月18日(木)・19日(金)に4年生が滋賀県のマキノに林間学舎に行きました。4年生での宿泊行事、三校合同での開催ということで参加した人全員が緊張感もありながらのスタートでした。

1日目は天候不良ということでプログラムを変更したりすることもありましたが、子どもたちは一生懸命に楽しみながら取り組んでいました。また、慣れない係仕事も徐々にきばきと動くようになりました。

とりたてて大きな体調の崩れもなく、2日間のプログラムを無事に終えることができ、帰校した際にはとびっきりの笑顔を見せてくれたと思います。

2日間の中で子どもたちは一つひとつの経験を経る度に、こちらの指示がなくても自分たちで動けるようになってきている場面も数多く見られ、日一日と成長の跡が見られたことがとても印象に残りました。

4年生という学年はその先を大きく変える大事な学年だと考えています。その大事な時に家を離れて仲間とともに協力して過ごす2日間の経験はとても貴重な経験になり、その後の学校生活の大きな礎になることと考えます。

今回の林間学舎がこの子たちのよつば学園での新しいスタートに向けての第一歩となることを確信した2日間でした。(千成小学校 磯部校長)



## よつばコミュニティスクール交流学習会を開催する

9月20日(土)に、第3回目となる「よつばコミュニティスクール交流学習会」を開催しました。前回(6/21)を上回る15名の地域の方々に参加いただき、熱心に話し合いをもちました。最初に、前回「子どもの見守り」「学習」「活動」「生活」の4観点で、どうサポートできるかで話し合った内容をふり返し、その4観点をチームとして立ち上げ、よつばコミュニティスクールのイメージをつくり上げていく方向を確認しました。その上で、「子どもの見守り」については、早急に協議が必要とのことで、グループに分かれて話し合いました。通学路に記載されたよつば校区地図をもとに、危険個所の確認、安全に通学していくために必要な配慮、そして見守りポイントはどこにするか等について、小学校区をこえて熱心に交流していただきました。最後に、グループワークで話し合った内容をシェアし、子どもたちの安全安心のために取り組みをすすめていくことを確認し終わっていき



グループワークのようす



各グループからの発表

次回からは、具体的によつばコミュニティスクールの組織体制等について話し合っていければと考えています。

\*次回は 11月24日(月祝) 10:00～(シヨコラ2階 第2会議室)を予定しています。  
多くの方のご参加をお待ちしています。